

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
Fuera de la capital: 9 reales
idem.—En Ultramar: por seis
meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

—La sala segunda de la audiencia de esta corte ha declarado comprendidos en el último decreto de indulto á los reos que están sufriendo condena por el delito de tentativa de rebelion que debió perpetrarse en esta corte el dia 1.º de julio del año anterior.

—Se ha dispuesto de real orden que queden exentas de derechos de tonelaje todas las embarcaciones, sin distincion de bandera, que entren en los puertos de las islas Filipinas y salgan de los mismos sin realizar operacion alguna mercantil ó sean de carga ó descarga, debiendo exigirse como hasta aqui en el caso de que lo verificasen.

—El Congreso médico-español que debió haberse celebrado en setiembre de 1866, se ha dispuesto tenga lugar en igual fecha de 1869, accediendo á los deseos de muchos profesores que piensan tomar parte en este certamen científico.

A lo que ha anunciado la comision organizadora á las clases mélicas, para que vayan preparando poco á poco sus trabajos.

Igualmente ha publicado de nuevo los cuatro puntos siguientes, acerca de los cuales han de versar los debates:

1.º Reforma que necesitan los hospicios, hospitales, manicomios, cárceles y presidio, bajo el aspecto médico-administrativo.

2.º Análisis histológica, química y clínica de la infeccion purulenta.

3.º Naturaleza de la fiebre tifoidea y mejor tratamiento de la misma.

4.º Qué reformas exige el Código penal vigente, considerado desde el punto de vista médico.

—Por real orden del último enero se ha dispuesto que los cirujanos de segunda y tercera clase que por medio de estudios privados tengan el título de cirujanos de segunda clase, queden dispensados del estudio de las materias de segunda enseñanza, las de la facultad de ciencias que comprenden los artículos 8.º, 9.º y 10.º del real decreto de 20 de febrero último, que la dispensa de las materias del estudio de segunda enseñanza envuelve la dispensa de la matrícula y prueba de las mismas; y que los cirujanos matriculados, para completar la carrera de facultativos habilitados de segunda clase, pue den hacer con quien quieran, como les parezca mas conveniente, los estudios privados que se les exigen probándose á fin de curso, sin cuyo requisito no podrán matricularse en el siguiente.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCIA.—Se ha constituido en Málaga una sociedad de Amigos del pueblo, que tiene por objeto instruir y moralizar á las clases trabajadoras, proporcionándolas conocimientos en aritmética, caligrafía, moral y otros ramos de enseñanza.

—El ayuntamiento de Cádiz ha dirigido una comunicacion al Sr. D. Luis Gonzalez Bravo y otra al gobernador de aquella provincia D. Francisco Belmonte, dándoles las gracias por las eficaces gestiones que han hecho en favor de los intereses de Cádiz, consiguiendo la rebaja de un año en el ruinoso encabezamiento de consumos que tenia contratado aquella ciudad.

—Los diarios de Cádiz piden, y en nuestro concepto con mucha razon, que las cantidades destinadas por el ayuntamiento para subvencionar mascaradas y otros festejos en la temporada de carnaval, se invirtieran este año en obras de caridad.

—La esportacion de aceite de oliva del puerto de Málaga, en enero de 1868 ha sido la siguiente:

Para Hull, Inglaterra.	150,020 arrobas.
» Londres.	1,063 »
» Liverpool.	45,475 »
» Marsella, Francia.	135 »
» Havre.	4,430 »
» Rotterdam, Holanda.	7,838 »
» Varios puertos de Europa.	2,085 »
Total.	211,041 arrobas.

Entrada de varios puntos de la provincia é inmediatas en todo el mes. 139,799 arrobas.

Sus precios alrededor de 61 rs. la arroba en puertos. En bodegas, descolgado, á 64 rs., con marcadas tendencias á la subida.

—Leemos en *La Andalucía*: Hemos sabido con gusto que el dia 2 del actual se celebró en Zafra, á instancias de D. Juan Martinez de Santa María, diputado provincial de Badajoz, una reunion para tratar del ferro carril de Mérida á Sevilla, y que en dicho acto manifestaron hallarse animados del mejor espíritu en pro de ese pensamiento los representantes de los pueblos que corresponden á los partidos de Zafra, Fregenal y Llerena. El 5 debió celebrarse otra junta en este último punto, y se dispone otra general y definitiva, de cuyo resultado, así como del de las anteriores, daremos noticia oportuna.

LEON.—Parece que el gobierno ha ofrecido no desatender la obra de reparacion de la iglesia ca-

tedral de Leon, y que muy pronto se consignarán fondos para que continúe con actividad, y si es posible, en mayor escala que hoy.

VALLADOLID.—Dícese que pronto se instalará en esta ciudad una comunidad de frailes Carmelitas, que parece ocupará el antiguo convento de la misma orden, próximo al campo santo de aquella capital.

MELLILA.—Escriben de Melilla con fecha 23 del pasado que reinaba gran descontento en aquella plaza á causa de los continuos abusos que están cometiendo los vecinos del campo fronterizo, sin que haya sido posible hasta ahora corregirlos.

Algunos dias antes se hallaba comprando huevos en las puertas de Santa Bárbara D. Manuel Lafant, cuando de pronto se le acerca un mozo de la aduana con ánimo de registrarle, á lo cual se opuso aquél.

El mozo entonces levantó la porra que tenia, causándole una herida en la mano, y hubiera tirado de la navaja para satisfacer su ira en la honrada persona de que hemos hecho mérito, si por fortuna no se encontrasen allí algunos vigilantes.

El robo del ganado está á la orden del dia, y los hijos del Riff hacen todo género de fechorías, interpretando mal la proteccion que solo por humanidad se les dispensa.

El 17 del mismo hubo un conato de fuga en el penal; afortunadamente nada ocurrió que fuese lamentable.

VIZCAYA.—El alcalde de la villa de Bermeo ha dirigido una comunicacion á los periódicos de Bilbao, confirmando la triste noticia que publicamos dias pasados del horrible naufragio de una lancha pescadora de aquel puerto con los once hombres que la tripulaban.

La lancha naufraga, dice la citada comunicacion, iba tripulada por una familia, puede decirse, puesto que á escepcion de tres individuos, todos pertenecian á una misma: hermanos, hijos, padres, jóvenes los mas robustos y galanos del pueblo, entre estos, por cierto uno de los que por su gallarda presencia fué elegido para figurar en el recibimiento que dos años há se hizo aquí á S. M., y uno ó dos ancianos infelices, notables por su bondad y honradez. Y esto es lo que menos puede olvidarse, el que precisamente la tripulacion desdichada se componia de individuos todos estimados por sus excelentes cualidades. Otra particularidad conmovedora. Dos hermanas, jóvenes aun, casadas en un dia mismo, en un mismo dia han quedado en la viudez y desamparo, con hijos pequeñuelos, recién nacido alguno de ellos. Quien sea padre, esposo ó hijo, quien tenga corazon na-

da mas, comprenderá perfectamente la impresion terrible que tamaños golpes deben producir, no ya en los míseros y atribulados deudos, sino en todos los que de cerca y uno y otro dia presenciarnos escenas tan desgarradoras.

ÁREVALO 12.—En el mercado celebrado en esta villa en el dia de ayer asistieron bastantes compradores, y sus granos fueron de gran concurrencia, pero que debido á sus altos precios estuvieron con poca animacion para su adquisicion; lo restante del mercado animado, y con gran número de compradores. Los precios fueron los siguientes:

La fanega de trigo, de 68 á 73 rs.
La id. de cebada, de 34 á 37 id.
La id. de centeno, de 42 á 45 id.
La id. de algarrobas, de 30 á 31 id.
La id. de garbanzos, de 100 á 160 id.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—El dia 30 de enero fueron recibidas por Su Santidad mas de doscientas damas romanas y extranjeras que fueron á manifestar su adhesion al breve apostólico de 12 de octubre último. La joven y bellísima princesa Lancellotti, que capitaneaba á tan imponente reunion, dirigió al Papa un discurso notable por su forma y por su fondo. Concluido este trozo de elocuencia femenina, Pio IX les dirigió una allocucion instructiva y conmovedora. Citó el ejemplo del príncipe de los apóstoles, que libertado de la prision por el ángel, se refugió en una casa donde unas piadosas matronas iban á orar en comun. Añadió que la oracion es el arma poderosa é invencible que ha recibido el sexo débil para cooperar en las obras mas difíciles, en las mas árduas empresas y defender la religion contra los hombres que trabajan por su ruina. Los recomendó despues la modestia en las iglesias lo mismo que en las reuniones del mundo, donde la vanidad y los respetos humanos hacen cometer á las mujeres pecados sin cuento, donde las modas absurdas parece que tratan de borrar de su corazon todas las nociones de decencia, de honestidad, de pudor, de humildad y de pobreza que la iglesia ha grabado con grande solicitud. Tiempo es ya de poner término á tantos abusos, de obrar con energia contra la sorda propaganda que el espíritu de las tinieblas hace entre el sexo débil con el auxilio de los vanos atractivos del lujo, de los oropeles, de los adornos fantásticos, del corte indecente y escandaloso de los vestidos. Por último, el Papa dió las gracias á las damas por los donativos que han hecho para las iglesias devastadas por los garibaldinos, dándoles á besar el pié.

— 7 —

soy indigno de tanta agraciacion... Porque aqui donde me ves, soy todo un calavera; me es imposible ver un palmito y no saltar á la brecha. ¡Ah!... pero allí veo á Luciano. Vamos, creo que ninguno faltará.

El que se dirigia á la mesa en que se hallaban nuestros dos conocidos era un jóven de veintiseis años, alto, delgado, estremadamente delgado, de fisonomía pálida, pero cuyas facciones eran bastante bellas, su mirada dulce, y sus maneras tales que solo inspiraban interés. Su traje era decente, pero nada mas; el paletó negro, abotonado de alto á bajo, indicaba al enseñar el tejido que habia sido cepillado infinitas veces. Nadie se hubiera atrevido á retener á su dueño por los falzones sino á riesgo de quedarse con ellos en la mano. Su corbata negra no dejaba ver más que un estremo del cuello de la camisa, y en la limpieza de su sombrero debia haber entrado por mucho el agua; pero su pantalón negro no tenia la mas mínima mancha de barro, y sus zapatos, si no con charol, los habia barnizado cuidadosamente con betun.

Este tercer personaje se llamaba Luciano Gris-chard.

Al verle Adhemar se levantó y le tendió la mano exclamando:

—Salud, Luciano, celebro volver á verte, porque hace mucho tiempo, casi dos años, que no he tenido ese placer.

— 10 —

—No digo mas que la verdad. Sin embargo, en estos cinco años le he visto bien poco y acaso se haya enmendado.

—No, dijo Adhemar, Dodichet es incorregible, es siempre el mismo: he tenido muchas veces ocasion de hallarme con él y he visto con pena que nuestro antiguo amigo no vuelve á la razon. Se ha encontrado en posicion de hacer carrera, porque no es tonto y habia heredado algo de sus padres; pero no piensa mas que en divertirse y en hacer lo que él llama inocentes calaveradas. Ahora le creo poco menos que arruinado, y desgraciadamente no se ha decidido todavía por ninguna profesion.

—¡Pobre Dodichet! murmuró Luciano, entonces debe ser muy desgraciado!

—¿Desgraciado él? No lo será nunca. De todo se rie; todo lo vé de color de rosa, y está persuadido de que tendrá un palacio, coche y cien mil francos de renta. ¡Oh! es feliz por su carácter.

—Pero... ¡por qué fél hèle allí!—exclamó Filemon; si, es él, se ha acordado de nuestra cita. Vaya, todavía tiene memoria.

Un nuevo personaje acababa en efecto de entrar en el café. Era un hombre de veintiseis á veintisiete años, ni alto ni bajo, de negros cabellos, fisonomía ligeramente sonrosada, ojos vivos, nariz ancha y boca inmensa. Su traje era algo escéntrico, su pantalón desmesuradamente ancho por las piernas y estremadamente estrecho por

— 11 —

arriba; el chaleco, á cuadros de mil colores, y el paletó tan corto que apenas le pasaba de la cintura. Cubria su cabeza un sombrero gris, cuya forma no se comprende, pero que tiene un parecido exacto con el caracol; y por último llevaba en la mano un baston delgado con puño de marfil, que tenia siempre en movimiento. Al entrar hizo girar entre sus dedos el baston de tal modo, que rompió el periódico que leia un antiguo abonado al café, mientras saboreaba un vaso de ponche.

El anciano levantó la cabeza y miró colérico al que acababa de romper su periódico. Dodichet, en vez de escusarse, le dijo riéndose en sus barbas:

—Si os enfadais os armaré la gorda; conque paciencia y barajar. Estoy segurísimo de que lo que leiais os aburría soberanamente; lo he conocido al entrar y me he dicho: hé ahí un caballero que desea cambiar de periódico; voy á brindarle la ocasion.

Y sin esperar respuesta echó una mirada por todas las mesas ocupadas, y viendo á los que buscaba, exclamó á gritos, como si estuviese en su casa:

—¡Hélos allí! ¡son ellos! ¡Oh, afortunado destino!

Y empezó á cantar dando descomunales gritos.

—¿Quieres callar?—le dijo Dubotte sin tomar la mano que le tendia el reciénvenido.—Vas á comprometernos. ¡Cantar así en pleno café! Cualquiera te daría dos cuartos.

partido de la carestía, aumentando ó disminuyendo alternativamente la superficie sembrada de trigo.

Estas dos influencias obran siempre en el mismo sentido, de modo que el máximo de fertilidad influye sobre la mayor superficie sembrada y el mínimo sobre la menor.

No es de esperar que los progresos de la agricultura atenuen estas bruscas sacudidas. Si como opinan muchos agricultores la civilización aumenta la fertilidad del suelo y le hace menos sensible á las influencias atmosféricas también es evidente que tiende á diversificar los cultivos y á hacer menos constantes las cosechas.

Las reservas de trigo hechas en años abundantes para atender á las necesidades de la escasez, han sido en todos tiempos y son hoy todavía el verdadero medio de atenuar hasta cierto punto las variaciones excesivas en los precios de este artículo.

El sistema de reservas oficiales, empleado por ciertos gobiernos de la antigüedad, está generalmente abandonado en nuestros días; el ensayo que de él se hizo en Francia á principios de este siglo, le ha condenado definitivamente.

En punto á reservas organizadas por las prescripciones de la autoridad, no existen ningunas útiles en Europa, mas que los almacenes de trigo en ciertas comarcas rurales de Rusia y los de harinas, impuestos á la panadería parisiense.

El verdadero sistema de nuestros tiempos, el único que practican los pueblos, cuyas instituciones comerciales se consideran como modelo, está basado en las reservas industriales.

Es verdad que los gobiernos al organizar las reservas se proponen atenuar las variaciones en el precio de los trigos, pero locan en un inconveniente; porque los agentes á quienes confían estas difíciles operaciones, aun siendo probos y activos, generalmente no saben comprar ni conservar ni vender.

Por otra parte, los individuos que forman reservas particulares, se proponen seguramente explotar hasta donde puedan las alteraciones excesivas en los precios, pero al mismo tiempo que van enérgicamente á ese objeto, las combinaciones económicas que sugiere una responsabilidad personal, hace que concurran, sin proponérselo, á atenuar la carestía. Los que toman parte así en la organización de la reserva, se inspiran todos en un pensamiento común, á saber: que todas las probabi-

lidades de ganancia están para el que comprando y conservando el grano, y por consecuencia empleando su capital en tiempo de abundancia, vende el artículo y realiza el capital á medida que viene la carestía.

Conforme á este principio, mientras hay buenas cosechas, el labrador guarda el grano, el negociante, desconfiando de los gastos de almacenaje, compra solo aquellos que por falta de capital no pueden conservar el fruto, pero no mas que para satisfacer las necesidades del consumo, y para buscar los beneficios que resultan de la repetición de transacciones, con las cuales, sin embargo, emplea la mayor parte de su capital. Los fabricantes de harinas y los panaderos compran todo lo que cabe en sus almacenes.

Cuando se elevan los precios, y sobre todo, cuando resueltamente sobreviene la carestía, cada cual hace sus operaciones en sentido inverso: el labrador desocupa los graneros; el negociante limita las compras, multiplica las ventas y realiza el capital; el fabricante de harinas y el panadero elaboran poco á poco todo lo que contienen sus almacenes y no hacen mas que comprar para salir del día. Si la carestía se prolonga ó se exagera mas allá de los límites habituales, todas las reservas salen al mercado.

El capital empleado en las reservas de trigo durante el periodo de abundancia, se encuentra al concluir la escasez siguiente completamente disponible, aumentado con los beneficios obtenidos. Las dificultades que trae consigo cada paralización de abundancia, se encuentran por consiguiente cada vez mas y mejor atendidas por las numerosas categorías de personas que ven crecer con su riqueza la consideración que el público concede á la útil influencia que ejercen en el comercio de trigos.

Habiendo averiguado hace tiempo la eficacia de esas reservas espontáneas é individuales, los hombres de Estado de Inglaterra no se ocupan de ese asunto que tanto da que hacer á los de otros países, y pueden concentrar su pensamiento en las verdaderas cuestiones de gobierno.

Tal es, en resumen, la parte mas importante del informe de Mr. Le Play, que creemos tiene gran interés y debe ser conocido en España.

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

UNA LECCIÓN GINECÉTICA.

Todo el mundo sabe que la emperatriz de los franceses mató en una reciente cacería 138 piezas y su augusto esposo 800 y tantas.

Yo nunca he tenido el honor de asistir á una de esas imperiales hecatombes y no puedo decir á ustedes en qué consiste que los faisanes y los conejos tropiezan siempre, por muy buenos tiradores que haya entre los convidados, con el plomo de la escopeta de S. M.

Quizás los conejos hayan leído el Código del ceremonial que publicó hace poco la condesa de Bassanville y sepan que es una grave falta de etiqueta dejarse matar por un duque ó un vizconde hallándose presente un emperador.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que en todas esas grandes cacerías la destreza de los tiradores guarda rigurosa proporción con el rango del individuo, y que un secretario de embajada no se permitiría nunca, aunque fuera un segundo Julio Gerard, matar mas faisanes que un ministro plenipotenciario.

Dejo á la citada condesa de Bassanville el cuidado de buscarnos la clave de este curioso enigma, y entro en materia.

La otra noche, en casa de una hermosa y rica viuda á la cual hacen la corte una docena de Abelardos, recayó la conversacion, con motivo de las 138 piezas abatidas por la emperatriz, sobre las gigantescas proporciones que va tomando la afición á la caza.

los inofensivos animalejos tiene la culpa el perfeccionamiento de las armas de fuego.

—No señor,—repuso otro—es porque los instintos del hombre siempre han sido sanguinarios, y hoy que la Europa se halla en paz...

—Aunque no muy en gracia de Dios!—añadió un tercero.

—No sabe con quien llegaría.

—Señores,—dijo el ama de la casa, cuyo talento corre parejas con su hermosura y con su caudal—¿qué no adivinan Vds. cuáles son los cazadores mas numerosos?

—Los de canards!—dijo un periodista.

—Los de consonantes!—añadió un poeta.

—Los de chorlitos!—repuso un agente de Bolsa.

—No, los cazadores de palomas!—añadió un Tenorio entrado en años.

—Se equivocan Vds.—interrumpió la viuda—no son ningunos de esos.

—¿Quizá los cazadores de turron?

—Tampoco, y eso que la raza abunda.

—Los de cruces?

—No señor, y cuidado si hay pechos que suspiran por convertirse en calvarios!

—Entonces...

—Vaya, un premio á quien lo acierte!—añadió la hermosa viuda.

—Y consiste?

—En esta camelia!—dijo arrancándose una que tenia en el pecho.

Los candidatos sacaron á colacion desde los cazadores de elefantes hasta los cazadores de grillos.

A cada exclamación la viuda movía la cabeza negativamente.

—¡Jesús, qué torpes son Vds!—dijo al fin.—Ya veo que no puedo adjudicar el premio. ¡Y eso que es tan fácil acertarlo!

—Pues cuáles son, señora?

—Se dan Vds. por vencidos?

Confesión unánime y afirmativa.

—Pues bien, sepan Vds. que los cazadores mas numerosos son...

—No lo diga V., señora, que ya lo acierte!

—¡Son los cazadores de estrellas filantes?

—No, señor!

—La camelia es mía!—gritó un socio de la protectora de animales.—¡Son los cazadores del regimiento del hambre!

—Muchos son, pero hay otro regimiento de mas plazas. Lo digo?

—Sí, señora.

—Pues son los cazadores de... dote.

Nueve ó diez pretendientes se raborizaron hasta las orejas.

Por qué?

No lo sabemos, pero el amor es un dios caprichoso.

Quizás no tenían la conciencia muy tranquila.

—Señora, eso es una parafója!

—Un sacrilegio!

—El amor existe en el corazón del hombre!

—Y es la pasión que mas le domina.

—Y á la que rinde mayor culto!

—Usted calumnia á la fea mitad del género humano!

—Si lo creen Vds.—preguntó la viuda.

—A pie juntillas!

—Pues voy á probarles lo contrario; voy á probarles que el amor...

—Oh! el amor existe!

—Sí, el amor al dinero.

—Pero, señora, eso es una blasfemia!

—H...—añadió el ama de la casa dirigiéndose al periodista—¿quiere V. cojer una pluma y escribir lo que yo le dicte?

—Con mucho gusto.

—Una señora de treinta y nueve años, viuda, sin hijos, bastante fea y con sesenta mil francos de renta anual, desearia contraer segundas nupcias con un hombre que no pasara de treinta, práctico en negocios mercantiles y cuya conducta fuera irreprochable. Escribir al correo central, en lista, con el sobre á las iniciales M. N.

—Srvase V.—prosiguió la viuda—hacer que publiquen ese anuncio tres ó cuatro periódicos de los que mas circulan, y ya verán Vds. antes de ocho dias cuántas volcánicas hogueras de amor encienden esas pocas líneas.

Pasó una semana.

Los adoradores de la hermosa viudita habían olvidado la broma de la cacería.

Una noche la acompañaban, como de costumbre, á tomar el té en su gabinete de labor.

—¿Saben Vds., señores,—dijo de pronto—qué hoy he mandado al correo?

—Sí, y cuántas cartas hay?

—Querrá V. decir, cuántos cazadores hay en acecho?

—Y bien, cuántos?

—Vaya, calculen Vds.

—Nueve?

—Quince?

—Veinticuatro?

—Treinta?
—A que no hay ninguno?—escamó el mas asfido de los pretendientes.
La viuda tiró del cordón de la campanilla.
Una doncella apareció bajo el diatel.
—Antonia, trae las cartas que hoy recogió Francisco en el correo.

—Todas, señora?

—Todas.

Algunos instantes despues, la doncella volvió á entrar con una canastilla de costura tan colmada de cartas de todos colores, que algunas se despararon sobre la alfombra.

—Cuenten Vds. por si me he equivocado, señores; no hay mas que trescientas ochenta y siete. ¡No es verdad que es prodigiosa la rapidez con que estalla el amor en muchos corazones?

Los candidatos se miraron asombrados.

—Ya ven Vds. que los cazadores de dote son los que mas abundan, y que por mucho que se perfeccionen las armas de fuego no se llevarán la palma los cazadores de faisanes.

Desde aquella noche no han vuelto á parecer por casa de la viuda nueve ó diez de los pretendientes.

FEDERICO DE LA VEGA.
Paris, febrero de 1868.

GACETILLAS.

Estuvo brillante.—A noche tuvo lugar, con asistencia de una gran parte de la buena sociedad santanderina, el baile que según anunciamos se proponian dar varios jóvenes de esta ciudad. Si bien la concurrencia no llegó á ser muy numerosa, el salon presentaba un aspecto bastante animado y fuido por la presencia de muchas de nuestras lindas paisanas. Todo el recinto, y especialmente el tocador de las señoras, estaba profusamente iluminado y decorado con esquisito gusto. La orquesta, compuesta de varios de los profesores de la del teatro, ejecutó bajo la direccion del Sr. Bonoris escogidísimas piezas. En una palabra, todos los que asistieron á la fiesta salieron muy complacidos y haciendo votos por que no sea la única de la temporada actual.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de Bilbao con tejidos y otros efectos para varios.
Id. Elena, cap. D. T. Larrañaga, de Liverpool con 40 bultos palas, yanques y otros efectos á don C. Jado: 23 id. algodon á D. G. R. de la Parra: 3 id. quincalla á D. Q. Mendiola: 1 bulto tejidos á D. J. Sanchez: 20 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 28 id. quincalla y otros efectos á los Sres. Huerta y Cabrero: 6 id. maquinaria á D. R. Lecuna. Resto de carga para Bilbao y San Sebastian.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaíno Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con café, azúcar y otros efectos.
Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para id. con azúcar y otros efectos.
Patache Luisa, de 19 ts., cap. D. J. Bermudez, para Gijon con harina, azúcar y otros efectos.
Id. Buenaventura, de 18 ts., cap. D. J. Insua, para la Coruña con 499 sacos harina.

TEATRO.

23 DE AÑO.

Función para hoy 15 de Febrero,

á beneficio de la primera característica

DOÑA MARIA TERRER DE FERNANDEZ.

Se pondrá en escena la popular zarzuela en tres actos, titulada:

EL VALLE DE ANDORRA.

En el intermedio del segundo al tercer acto la Sra. Montañés, á ruego de la beneficiada, cantará la preciosa HABANERA que tanto agradó la noche que se ejecutó.

A las 7. A las 9 y 2 rs.

HALLAZGO.

El que hubiere perdido varios décimos de lotería de uno de los pasados sorteos, puede dirigirse á esta redacción, donde se le indicará la persona en cuyo poder se hallan.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobrepapeles, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contiene todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas, preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.
Administraciones principales:—Madrid: librería de D. Carlos Bailly Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Anhumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

CONSTIPADOS CATARROS, OPRESIONES, COQUELUCHE.

PASTA 6 y 8 reales

BERBASCINA-PATON.

JARABE 11 rs frasco.

Preparada por Ch. PATON, laureado de la Escuela de Farmacia,

PARIS, 4, rue de la Verrerie.

La agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.—En Santander, en las principales farmacias. 8-15-22-29

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de París.

Este jarabe es empleado, hace más de 25 años, por los más célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curación de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extinción de voz, etc.

Depósito general en París, en casa de LABELONYE y C^o, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grazeas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31. En Santander, en las principales farmacias. 15-30

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritación en las vías digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentación; por sí solas curan las hidropesías, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, color res pálido, flóres blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su acción se hace sentir muy pronto en los niños de medio a ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas

Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curación de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grazeas de Gelis y Conté, son el más grato y mejor ferruginoso para la curación de la clorosis (color res pálido); las pérdidas blancas; las debilidades de temperatura, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo a las jóvenes, etc.

co y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega a destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoración; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas; alonía edema é hidropesías; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instrucción en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78-54

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelación oficial:—

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de junio último.

Papeletas de citacion para quintas. Modelos para cuentas de Alcaldes y

Depositarios, con la documentación correspondiente.

Recibos, talonarios, para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargámenes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

SOCIEDAD LOCAL

DE SEGUROS MÚTUOS

CONTRA INCENDIOS DE CASAS DE SANTANDER,

creada por Real cédula de 26 de Setiembre de 1826.

Acordada por la Junta directiva, de acuerdo tambien con S. S. el señor Alcalde Corregidor, la general ordinaria de socios el 23 del corriente y hora de las 11 de su mañana en el salón de sesiones de S. E. el Ayuntamiento, para el nombramiento de los señores que han de reemplazar á los salientes, é instruirles del buen estado de la Sociedad, no habiéndolo verificado antes por dar terminado el importe del reaseguro, y cubierta por consiguiente esta obligación, se les invita á su concurrencia, en el supuesto de que sin otro aviso lo que acuerden los presentes se llevará á debido efecto.

Al mismo tiempo se manifiesta el extracto del estado que demuestra hasta la fecha el en que se encuentra esta Sociedad.

Reales vellon.

Capital de casas aseguradas en 28 de Abril del año anterior	58.852,557
Ingresado por nuevos seguros hasta hoy	2.082,079
	60.934,636
Se deduce por cancelacion de 10 seguros	210,579
Quedan asegurados en esta fecha	60.724,057

Santander 1.º de Febrero de 1868.—Los Directores, Genaro de Cos y Clemente Lopez Doriga.—Tesorero, Antonio Lera.—Contador, Francisco Gutierrez y Gutierrez.—Archivero, Felipe de Benito Villegas.—Secretario, Venancio de Odnózola. 2s 6-4

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar á esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá á precios sumamente arreglados. Tambien tiene barbados de viña de varias clases.

Los espnde en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alameda segunda, junto al Asilo de las Recogidas, Precios: los de pepita á 3 rs.; los de hueso á 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 3' mas se rebajará un 10 por 100. 15a13

INTERESANTE.

En la relojería de D. Federico Alexander, Rivera del muelle, se acaba de recibir una colección de cajas de música de las mejores fábricas de Suiza, con variedad de tocatas escogidas, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales.

El abogado D. Fernando Calderon de la Barca, que ha residido en Torrelavega, tiene abierto su estudio en esta ciudad, calle de Atarazanas, número 2, piso 2.º. 3-2

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economía rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería

universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18



PILDORAS DEHAUT.
Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.
En Santander, en las principales farmacias.
La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle del Sordo, sirve los pedidos. (Sáb.)

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de 4 ó 6 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.
La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redacción de este periódico.

Nuevo taller de calzado

montado con máquinas americanas

LLEDIAS FERNANDEZ,

calle de la Blanca, núm. 4.

Ofrezco al público mi nuevo establecimiento montado según los últimos adelantos en este ramo presentados en la Exposición de París.

He permanecido algunos años en el extranjero para perfeccionarme y no he omitido medio hasta conseguir que el calzado que se elabora en mi taller tenga elegante forma, solidez y baratura.

Las nuevas máquinas de presión unen las suelas por medio de tornillos, que se remachan en los extremos, de tal manera que no se desclavan nunca y el material adquiere gran solidez.

Los trabajos que se me confíen serán terminados brevemente.

Se traspasa ó arrienda el café y billar del Teatro, situado en la calle del Arcablero, núm. 23. En el mismo establecimiento darán razon. 7

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

POR

D. EVARISTO SILIÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, un buen surtido de pianos de diferentes clases á un precio de 4,200 reales arriba. 13

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Cijon, Rivadeo, Ferrol, Coruña, Hago García, Vigo y Bayona.

Saldrá de este puerto el día 16 del corriente por la tarde el vapor español

APOSTÓL,

su capitán D. Manuel Leal.

Admite carga y pasajeros.
Le despachan sus consignatarios los Sres. Perot y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.